

[Inicio](#) » [Concejalías](#) » Cultura

Cultura

[Presentación](#)

[Noticias](#)

[Teatro "Lope de Vega"](#)

[Casa de Cultura "Manuel Alvar"](#)

[Servicio de Archivo y Biblioteca](#)

[Acceso a la web y al catálogo de la Biblioteca](#)

[Guías de lectura](#)

[Asociaciones culturales](#)

Detalle de noticia

El Ayuntamiento de Chinchón falla los premios de la XVIII edición del Concurso de Investigación y Memorias sobre Chinchón y su comarca.

El pasado martes 13 de diciembre, se reunió el jurado de la XVIII edición del Concurso de Investigación, y se otorgaron dos premios a dos investigaciones sobre Chinchón que aportan nueva información histórica sobre el municipio: un estudio sobre Chinchón en el siglo XVIII y un análisis sobre una importante serie documental del Archivo Histórico Municipal.

El jurado de esta edición estuvo conformado por Javier Martínez Mayor Javier Martínez Mayor, alcalde-presidente del Ayuntamiento de Chinchón; Jesús Francisco Hortelano Carretero, concejal de Cultura; Manuel Carrasco Moreno, especialista en historia de Chinchón; Raúl Alonso Sáez, jefe de Servicio de la S. G. de Registros y Documentación del Patrimonio Histórico del Ministerio de Cultura y Deporte, José Santiago Palacios Ontalva, Profesor de Historia de la UAM y Jose Velasco Arenas, profesor de historia en el municipio de Pinto. Han sido dos los trabajos presentados, pero el jurado ha decidido que ambas investigaciones son merecedoras de premio.

El primer premio del concurso ha recaído en el trabajo titulado *Los Borbones en el siglo XVIII, señores de Chinchón*, del que es autor Jorge Arteaga Gómez, profesor de Historia del Instituto Carpe Diem de Chinchón (sección de Colmenar de Oreja). El jurado lo ha considerado un estudio exhaustivo y bien estructurado, respaldado con una importante investigación en diferentes fuentes archivísticas y bibliográficas, que aporta nuevos datos referidos especialmente al siglo XVIII y a las relaciones de los Borbones con la entonces villa de Chinchón; se hace además un interesante recorrido por la historia del Condado de Chinchón desde sus orígenes. El jurado destaca también su gran valor difusor del fondo documental del Archivo Municipal de Chinchón.

El Segundo premio ha recaído en el trabajo *"Libros de actas del Ayuntamiento Pleno" de Chinchón en el siglo XVI: un estudio archivístico, diplomático y paleográfico...* del que es autora Eloísa Gómez González, graduada en Documentación. Este trabajo es un estudio archivístico sobre la serie documental *libros de actas del Ayuntamiento Pleno (libros capitulares)* del siglo XVI del Archivo Municipal de Chinchón, de un gran valor histórico como importante fuente documental. Se estudian en profundidad los aspectos diplomáticos, paleográficos y tipológicos de los documentos, se analizan e identifican otras series contenidas, proponiendo diferentes mejoras para la denominación, descripción y organización de la serie en el Archivo Municipal.

El Concurso de Investigación y Memorias sobre Chinchón y su Comarca se convoca anualmente desde el año 2005. Nació con el objetivo de fomentar la investigación basada en el Archivo Municipal de Chinchón, aunque tiene cabida cualquier otra investigación novedosa sobre el municipio. Los trabajos premiados hasta el momento han aportado importante información a la historia de Chinchón y han hecho crecer el corpus bibliográfico sobre la ciudad.

La entrega de premios de la XVIII edición del Concurso tendrá lugar el domingo 29 de enero de 2023. El autor del trabajo galardonado con el primer premio recibirá un diploma y 800 euros; la autora del estudio que ha obtenido el segundo premio recibirá un diploma y 500 euros. El día de la entrega de premios se convocará la XIX edición del Concurso.

